

## MOCIÓN PARA LA REMODELACIÓN URGENTE DE LAS GRADAS SITUADAS EN LA "PLAÇA MAJOR"

Las gradas situadas en la "Plaça Major" tienen una larga historia y según las averiguaciones de nuestro Grupo Municipal, han tenido modificaciones a lo largo de su historia, tanto ellas, como la plaza en la que se encuentran y como la Iglesia de Santa María a la que se tiene acceso por ellas.

Hasta los años 30 del siglo pasado, los graderíos contaban con 5 ó 6 escalones. Es durante la guerra civil cuando se decide derruir el antiguo ayuntamiento que se encontraba paralelo al solar que hoy existe en la plaza. El ayuntamiento se traslada temporalmente al edificio de Onofre Martínez, que albergó una farmacia y en la actualidad 2 bares en los bajos del mismo. Se decide derribar el antiguo ayuntamiento para construir otro con mucho más esplendor. Los trabajos de derribo hacen que en la plaza haya un gran desnivel entre un extremo y otro. No es hasta principios de los 60 del siglo pasado y una vez finalizada la guerra civil, cuando se consigue dar cierta nivelación al firme de la plaza, y ello hizo que el graderío pasase de 5 ó 6 escalones a los 9 actuales que hoy conocemos.

Con el paso de los años, la "Plaça Major" ha sido modificada por diferentes actuaciones: reconstrucción del campanario, sustitución de conducciones de agua potable de fibrocemento por fundición, cambio de pavimento a hormigón impreso, restauración de la fachada de la Iglesia de Santa María, restauración de los 2 bancos a ambos extremos de la entrada principal a la Iglesia, sustitución del carrillón y esfera del reloj del campanario, etc.

El Grupo Municipal Popular actual de Banyeres de Mariola, cuando se prensentó a estas elecciones conocía el mal estado de las gradas de la "Plaça Major" y conocía las actuaciones de mantenimiento que el anterior equipo de gobierno realizó para mantenerlas. Una de las actualciones previstas, en caso de ostentar el gobierno municipal, era la de acomenter su remodelación integral, ya que como se ha visto, los arreglos o parcheos acaban deteriorándose de nuevo.

Consideramos también que las gradas de nuestra Iglesia, de la "Plaça Major", por su tamaño y ubicación, conforman parte de nuestro patrimonio más visible y componen junto con la Iglesia una parte importante de nuestro "portfolio" turístico.

Además es de todos sabido que las gradas realizan una función importante en los actos festivos patronales de nuestro municipio: desde ellas salen y entran nuestros Patrones San Jorge y Santa María Magdalena, desde ellas se escucha el tradicional "Angelus" y el concurso de Música Godofredo Garrigues, desde ella se disfruta de los conciertos de verano en honor a Santa María Magdalena, de las diaas, etc.

Como no, sirven de entrada y salida de la Iglesia de Santa María, monumento incluído en el catálogo de Bienes y Espacios protegidos de Banyeres de Mariola.

El estado actual de algunos de los peldaños supone riesgo de accidente para la gente que las transita al haberse producido grietas y desprendimiento de firme en algunos de ellos.

Por todo ello y dado que el Ayuntamiento de Banyeres de Mariola es el máximo responsable de su mantenimiento, ya que se encuentran dentro del planeamiento municipal instamos al Pleno Municipal a que:

- Se remodelen con carácter de urgencia las gradas de la "Plaça Major".

Esta remodelación debería consistir al menos en la reparación de los desperfectos que se pueden observar a simple vista y en las imágenes que acompañamos a la presente moción.

Entendemos que sería adecuado realizar un proyecto para una reforma integral de las mismas de forma que contribuyesen a una mayor ornamentación tanto de nuestra Plaza Mayor como de la Iglesia de Santa María.

## **Jorge Esteve Molina**

Portavoz/Concejal Grupo Popular Ayuntamiento de Banyeres de Mariola